
不会迟到的上帝 

在美国的内战中，领导北方军队的是林肯总统麾下的格兰特将军（Ulysses 

Grant），领导南方军队的是李将军（Robert Lee）。李将军最信任的一位将

领叫斯图亚特（James E B Stuart）。李将军和斯图亚特甚至在内战开始之前

就已经是多年的朋友，在很多的军事行动当中一起来服务于美国军队。在李将

军看来，斯图亚特非常值得信任，也非常勇敢，更是情报工作的专家。李将军

说，斯图亚特是他唯一信任的，可以带给他准确无误的情报的军官。他甚至把

斯图亚特称为他的眼睛。内战当中，斯图亚特一直围着北方联军打转，把他们

行动的每一个细节都报告给李将军。这些情报帮助李将军打了很多胜仗。到了

1863 年的夏天，战争的优势开始转向了南方联军。但是，就在李将军最需要斯

图亚特的时候，他却没有及时出现。在 1863 年的六月份，李将军向着北方联

军的核心地带开始了一个大胆的推进。李将军命令斯图亚特在西面和他平行推

进，穿过一个山谷。但是斯图亚特一时心血来潮，竟然跑到了东面。他违抗命

令，试图从另外一边来包围北方联军。但是他的决定让李将军蒙在鼓里达八天

之久。在那一段时间里，李将军盲目的推进，甚至在宾夕法尼亚州的葛底斯堡

（Gettysburg）遭遇了一群士兵。他以为那不过是当地的一群民兵。因为李将

军的眼睛，斯图亚特，游荡到好多英里之外，李将军完全不知道他刚刚碰到的

这群敌方的士兵，正是北方主力军队的一部分。等到斯图亚特带着他的骑兵在

7月 2 号赶到葛底斯堡的时候，他已经太晚了。葛底斯堡战役（The Battle of 

Gettysburg）已经基本结束了。李将军气急败坏，把斯图雅特召进他的指挥部。

但是他能说的全部的话语就是一句，“斯图亚特将军，你跑到哪里去了？”历

史学家们说，如果斯图亚特在李将军需要他的时候可以及时赶到，那么葛底斯

堡战役的结果可能会完全不同。但是事实上，葛底斯堡战役成了整个内战的转

折点。相信在这整个战役当中，李将军一定在不停的询问，斯图亚特将军，你

为什么会迟到？你到底在哪里？ 

你在哪里？这是我们每个人都问过的一个问题。我们所需要，所信任的人，他

们的缺席或者迟到，让我们感觉到被抛弃，被背叛，困惑，或者愤怒。如果事

关重大，我们甚至会想，那个人是否真的在乎我们。我们所依靠，所信任的人，

竟然让我们失望了，这样的时候我们常常会感觉到非常的无助。朋友们忘了打

电话，一个我们所信任的同事不能够按时完成他的工作，一个队友无缘无故的

缺席，都会让我们有类似的感觉。但是如果那个缺席的人是上帝，如果上帝没

有在我们所期待的时刻出现，这带来的不仅仅是失望，更会动摇我们整个信仰

的根基。 

当拉撒路得病，并且死去的时候，他的两个姐姐，马大和马丽亚，对耶稣大概

也有同样的感觉。我们都知道拉撒路死里复活的故事。耶稣是他们的朋友，拉



撒路得病时，耶稣离他们并不遥远。他们给耶稣带去了一个紧急的口信，请求

他马上过来。他们就等啊等，结果等到拉撒路死了以后，耶稣出现了，而且也

没有解释他为什么迟到。你有没有过类似的经历呢？几乎所有的基督徒，当他

们经过一个黑暗的幽谷的时候，都问过这一类的问题：上帝，你在哪里？你为

什么还没有来呢？如果你在这里的话，我就不会失败了，我就不会这样受伤了，

我的亲人就不会去世了。上帝啊，为什么在我最需要你的时候，你却不肯出现

呢？ 

但是，耶稣的“迟到”，却是为了带给他们更大的恩典。拉撒路在坟墓里躺了

四天，他的身体已经开始朽坏，但是因为耶稣的呼唤，他就复活，从坟墓里走

着出来。这样一个神迹就是一个证据，在末后的那个伟大的日子，所有的死人

在耶稣的呼唤之下都会复活。基督教的复活不单单是指灵魂不死，还是身体的

复活。 

亲爱的弟兄姊妹，仅仅是这一点，难道不能让基督教值得我们全心的拥抱吗？

难道这样一个应许的超自然的光芒不会照亮我们亲人的坟墓吗？想想那未来

的欢呼，那荣耀，那能力，那超自然的神奇，亲人的回归，永远的团聚，我们

的心怎么会不充满盼望感恩和力量呢？也许你此刻会想到那一片沉默的坟墓，

荒草覆盖的灵园，也许你会想到过去的战场，多少生命曾经在那里消失。但是

有一天耶稣要在号角声中降临，带着一个极大的天使的军队，他会用的震撼宇

宙的声音呼喊说，你们这些死人，都醒过来吧！到那时，紧闭多年的眼睛会睁

开，长久僵硬的身体会重新得到能力，站立起来，已经化作尘埃，随风飘散，

失落在历史时光中的身体，也会在神的命令和能力当中再一次成型，获得生命。

他们不是鬼魂，不是幻影，不是想象，而是实实在在的人，带着他们真实的身

体重新回来。这些曾经被埋葬的男人女人，他们会打破他们的棺材，冲开一切

钢筋水泥的坟墓，成千上万的重新回到世界上。那里会有我们所挚爱的亲人。

在他们离开的时候我们曾经如此痛心的哭泣，现在我们又重新得到了他们，我

们会有何等巨大的欢喜。他们不是冰冷的，虚无的，飘忽不定的，不可捉摸的

灵魂，他们是有血，有肉，有思想，有感情，有灵魂，有温度的身体，我们可

以拥抱他们，亲吻他们，抚爱他们，就像我们从前在一起那最美好的时光一样，

还要超过千百万倍，而且永远不再分离。这样的礼物不值得接受吗？这样的应

许不值得盼望吗？值得！而能够为我们成就这一切的上帝更值得我们全心的敬

拜，跟随，热爱和奉献。 

愿神赐给大家又一个平安美好的周末！ 

 韩珂 

 


